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8 декабря 2017 года Ассоциация содействия образованию казаков «Объединённый
центр казачьего образования» провела по поручению Министерства образования и
науки Российской Федерации в 25 регионах Российской Федерации Всероссийскую
акцию «Встреча поколений». Площадкой для проведения акции в Ростове-на-Дону был
выбран Донской казачий государственный институт пищевых технологий и бизнеса
(филиал) Московского государственного университета технологий и управления имени
К.Г. Разумовского (Первого казачьего университета).

  

  

Акция прошла в преддверии отмечаемого ежегодно по всей России 9 декабря Дня
Героев Отечества. 
  При входе в аудиторию, где проходила встреча, приглашённых трёх поколений
защитников Отечества - ветеранов Великой Отечественной войны, боевых действий в
Афганистане и Чеченской Республике встречали студенты-казаки с традиционным
хлебом-солью.  
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Мероприятие открыла директор Донского казачьего государственного института
пищевых технологий и бизнеса профессор Наталья Васильевна Рыжкова.  

  

  

Она представила тех, без кого эта встреча не могла состояться – дорогих ветеранов:
Григория Григорьевича Никанорова, подполковника в отставке, участника Великой
Отечественной войны, председателя клуба «Патриот», участника штурма Берлина,
Григория Петровича Фоменко, генерал-лейтенанта в запасе, бывшего первого
заместителя командующего Северо-Кавказским округом внутренних войск, Валерия
Ивановича Елева, полковника в запасе, участника боевых действий в Афганистане и
Чеченской Республике. Сказать добрые слова в адрес ветеранов пришли Степан
Карапетович Сирунян, ведущий специалист отдела по делам молодёжи Администрации
города Ростова-на-Дону и Павел Николаевич Чаплюн, специалист 1 категории сектора
по культурно-массовой работе и делам молодёжи, вопросам местного самоуправления,
физической культуре и спорту Администрации Ленинского района города
Ростова-на-Дону. Встреча собрала более 100 участников: студентов, преподавателей и
сотрудников института. Все они пришли, чтобы услышать от реальных участников
событий воспоминания тех лет.   
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Наталья Васильевна предложила ветеранам и всем участникам мероприятия
ознакомиться с экспозицией «Связь поколений» - реконструкцией сражений Великой
Отечественной войны, проходивших на территории донского края, а также Первой
мировой войны и боевых действий на территории Чеченской Республики. Реконструкция
выполнена при участии студентов-казаков поисковой группы института. Все
миниатюрные предметы реконструируемых событий кропотливо собраны руками
студентов и соответствуют историческим описаниям представленных сражений. Особое
внимание привлекло водружение Знамени Победы над Рейхстагом. Война жестока, и
далеко не ко всем участникам она была справедлива. Среди них и тот, кому
посчастливилось поставить в ней точку, - участник штурма рейхстага, наш земляк,
лейтенант Алексей Прокофьевич Берест.  

  

  

Дымились руины Берлина. В попытках прорваться к рейхстагу советские бойцы гибли
один за другим. Батальон капитана Степана Неустроева 150-й стрелковой дивизии 3-й
ударной армии подобрался к зданию ближе всех. Возглавить и обеспечить водружение
Знамени Победы поручили замполиту лейтенанту Бересту. Под прикрытием
автоматчиков роты Ильи Сьянова Егоров, Кантария и Берест пробрались в рейхстаг. В
ходе боя обрушилась часть винтовой лестницы, ведущей на крышу здания, но Берест
нашёл выход: на плечи ему стал Кантария, сверху - Егоров. И вот ярко-красное знамя,
привязанное солдатскими ремнями к бронзовой ноге кайзеровской лошади,
заколыхалось на крыше гитлеровского парламента.
  В мае 46-го был опубликован Указ о присвоении званий Героев Советского Союза за
взятие рейхстага и водружение Знамени Победы. В списке 5 фамилий - Егоров,
Кантария и командиры Неустроев, Зинченко и Шатилов. Береста среди них нет. Герои к
почестям не рвутся, и лишь раз, в июле 46-го, Алексей Прокофьевич обратился с
рапортом на имя члена Военного совета 3-й ударной армии генерал-майора Литвинова:
«Товарищ генерал, я лично водрузил Знамя Победы над рейхстагом... За мои подвиги
меня не оценили, что я очень сейчас переживаю...». Командование отреагировало:
Береста всё-таки представили к присвоению звания Героя СССР в августе 46-го, но по
неизвестным причинам дали только орден Красного Знамени. В придачу на наградном
листе, в разделе «Воинское звание», Алексея Прокофьевича случайно понизили до
младшего лейтенанта.
  В 50-е годы Берест работал начальником отдела кинофикации Неклиновского района.
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Кассирша клуба продавала «левые» билеты, и комиссия из Ростова обнаружила
недостачу. Алексея Прокофьевича арестовали, но его непричастность подтвердили 17
свидетелей. Следователь на допросе на слова Береста, почему не верят боевому
офицеру, съязвил: «Ещё неизвестно, где ты воевал. Наверное, и в войну тёпленькое
место имел?» Такого герой вынести не смог: поднял следователя вместе с креслом и
вышвырнул в окно. После этого судьба была решена: героя взятия Рейхстага объявили
врагом народа и отправили на лесоповал. Берест писал из тюрьмы: «Я ни перед кем на
коленях не стоял и стоять не буду». Через 2 года его реабилитировали...    

  

  

Но справедливости Берест так и не дождался: в 49 лет он погиб. Погиб как герой.
Вечером 3 ноября 1970 года Алексей Прокофьевич с 5-летним внуком Алёшей
возвращались домой. На перроне станции «Сельмаш» было многолюдно. Вечерняя
электричка приближалась к перрону. Вдруг на пути упала маленькая девочка. Берест,
оттолкнув внука, бросился на рельсы и в последний миг вытащил малышку из-под колёс.
Сам отскочить не успел.
  В Ростове до сих пор нет памятника Алексею Бересту. Есть улица, названная в его
честь, точнее, бывший переулок Шиферный в Первомайском районе. На доме, где
Берест когда-то жил, пенсионеры на свои деньги установили табличку. Висит
мемориальная доска на проходной Ростсельмаша. На территории есть и бюст, отлитый
заводчанами. Есть доска и на ростовской школе № 7, носящей его имя. А на стеле
«Город воинской славы», установленной перед аэропортом, дата гибели Береста
указана с ошибкой. Пощёчины вместо наград он получал не только при жизни, но и
после смерти. Валерий Иванович Елева, напомнив участникам встрече о героическом
земляке, отметил, что нашим долгом перед Алексеем Прокофьевичем является
увековечивание его памяти на одной из центральных улиц города.
  Мероприятие продолжила демонстрация двух роликов Всероссийской акции «Встреча
поколений». В ролике ветераны Великой Отечественной войны с содроганием в голосе
вспоминали события, участниками которых стали более семи десятилетий тому назад.    
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  После этого в адрес ветеранов тёплые слова сказали представители городской ирайонной администрации Степан Карапетович Сирунян и Павел Николаевич Чаплюн.        

  Ведущая мероприятия директор института профессор Наталья Васильевна Рыжковаотметила, что Великая Отечественная война унесла 27 миллионов жизней. Это значиткаждый восьмой житель нашей страны погиб во время Великой Отечественной войны.14 тысяч убитых ежедневно, 600 человек в час, 10 человек каждую минуту... В этойвойне наш народ совершил подвиг, в котором слиты воедино, величайшее мужествовоинов, партизан, участников подполья и самоотверженных тружеников тыла. Нашземляк Григорий Григорьевич Никаноров участвовал в Великой Отечественной войне,штурмовал Берлин, расскажет о тех событиях Великой Отечественной войны, в которыхпринимал участие, развеет мифы о войне.        

  Григорий Григорьевич начал свой рассказ о тех страшных событиях с того, что он,коренной ростовчанин, в феврале 1943 года добровольцем ушёл на фронт. Было емутогда 17 лет. Кстати, сегодня он единственный среди ростовских ветеранов имеет сразутри медали «За отвагу». Награждён и двумя орденами. Участвовал в боях наМиус-фронте, Днепре, в Крыму, Прибалтике, Польше, Германии. Прошагав пол Европы,он стал участником штурма Берлина и оставил свой автограф на стене захваченногоРейхстага. Григорий Григорьевич, несмотря на свой почтенный возраст, помнит каждуюмелочь тех дней.   - Весь день 1 мая мы вели огонь по немецким огневым точкам и по гитлеровской пехоте,пытавшейся прорваться к Рейхстагу со стороны Бранденбургских ворот. А рано утром 2мая в подвал дома, где мы по очереди отдыхали, заскочил Игорь Ларионов - наводчикминомёта - и закричал: «Подъём! Конец войне, немцы сдаются». Мы вышли на улицу.Стояла непривычная тишина. В проёмах окон были выставлены белые флаги, простыни.Толстые стены Рейхстага были исковерканы снарядами и минами, кое-где продолжалсяпожар. Многие миномётчики нашей роты, и я в том числе, тоже написали на стене своифамилии. Мел, уголь, обгоревшие головешки, цветные карандаши, краски - всё былопущено в ход. Даже ножи и штыки… Я написал куском угля: «Г. Никаноров изРостова-на-Дону».  Наша 265-я стрелковая дивизия оставалась в Берлине до последнего дня войны.Запомнился полковой митинг в центре Берлина 9 мая в честь Великой Победы. На этоммитинге мне было поручено выступить от имени рядового и сержантского состава полка.После митинга наш полк, как и другие полки, участвовавшие в штурме Берлина, подзвуки военных оркестров прошёл по улицам поверженного города. Меня назначилизнаменосцем полка. И с того самого дня до самой демобилизации в апреле 1950 года навсех торжественных мероприятиях полка я оставался знаменосцем. Не скрою, это былодля меня большой честью.   Он развеял миф о заградотрядах. У современного поколения вызывает возмущениесуществование заградотрядов, которые были созданы, чтобы стрелять в своих приотступлении…  - Мне лично, отметил он, заградотряды за всю войну ни разу встречать не приходилось,при нашей части их не было. Хотя существовал Приказ № 227, подписанный 28 июля1942 года самим Сталиным. Тогда Сталин разозлился, что наши войска сдали Ростов, ииздал такой суровый приказ. По его мнению, некоторые воинские подразделенияоставляли место боя без приказа и отступали. Для провинившихся вводили штрафбаты.А ещё заградотряды. Их задачей было остановить отступающих и заставить продолжитьбой. Вместе с ними заградотряд отбивал атаку фашистов. Но они не стреляли в нашихбойцов - так мне рассказывали те, кто сам был в заградотрядах, участники событий.Подчеркну такую вещь: заградотряды были созданы в конце 1942 года, а в 1943-м нашиперешли в наступление после Сталинградской битвы. Ростов освободили уже 14февраля. Получилось, что сама потребность в заградотрядах отпала. В 1944 году ихвообще расформировали. Об этом всё подробно и правильно написано в книге министракультуры Российской Федерации Владимира Мединского «Война. Мифы СССР.1939-1945». В том числе он там разоблачает тот миф, что штрафбаты одержали победу.И для штрафбатов вообще не нужны были заградотряды, потому что штрафники самизнали: или пан или пропал. Или они победят, получат ранение, но останутся живы, илипогибнут. Тогда, если штрафник получал даже лёгкое ранение, его переводили изштрафбата в обычное подразделение, так как считалось, что человек искупил кровьюсвою вину.  - Штрафроты действительно существовали и в них попадали уголовники. Нокомандовали ими только штатные армейские офицеры, лучшие офицеры. В штрафбатахвоевали разжалованные в рядовые за разные проступки офицеры, уголовников там небыло. А в фильме «Штрафбат» показали, что осуждены все: и командир роты, и взвода,и даже батальона. На самом деле такого не было. Помню, видел в какой-тотелепрограмме, что когда режиссёра Николая Досталя спросили, что же выпоказываете ерунду, почему не взяли в консультанты военного специалиста, он ответил:мол, нарочно не захотел брать, чтобы он меня не одёргивал и не говорил, то не так, этоне эдак. Есть мнение, что чуть ли не половина армии состояла из штрафбатов. На самомделе все штрафные подразделения составляли не более 1,25 процента от действующихвойсковых частей Красной Армии. Они никак не могли сыграть решающую роль вразгроме немецко-фашистских войск.   Он развеял миф, что на войне часто фотографировали.  - Фотографов в ротах и батальонах не было. Разве что при штабе дивизии, редко вполку - это в пехоте. Поэтому фронтовых фотографий у солдат очень мало, почти нет.Слышали, что в танковых частях и авиации фотографов было больше. У меня военныеснимки остались с тех времён, когда я лежал в госпитале, есть послевоенные.   Другой миф, что все бойцы поголовно курили, он также развеял напрочь.  - Табак, махорку регулярно выдавали всем: солдатам, сержантам, - независимо от того,курит он или нет. Офицерам выдавали папиросы. И даже в госпитале раненым давалитабак за некоторым исключением тех, кому нельзя было курить. В то же время всегданаходились некурящие. Я, например, никогда не курил, даже на фронте. Но табак имахорку можно было обменять у других солдат на сахар. Я обычно отказывался отсахара, но курильщики всё равно заталкивали мне его в карман в обмен на курево. Был уменя забавный эпизод с курением в госпитале в Казани. Я туда попал после ранения.Меня ранило осколками мины в левую руку и левую ногу в бою под городом Шауляй вЛитве. Сустав кисти руки был раздроблен, пальцы не действовали. Врачи сказали, чтолечиться мне предстоит долго, и вот санитарным поездом отправили меня в тыл, вКазань, долечиваться.  Попал я в госпиталь для тяжелораненых. У некоторых не было ни рук, ни ног, а куритьим хочется. Проблема была со спичками. Как только спички заканчивались, меняпросили пойти прикурить самокрутку у какого-нибудь другого раненого. А я ведь некурил! Но и отказать нельзя. Наш госпиталь находился в здании школы, кровати былирасставлены в классах. Причём вышло так, что наш кабинет соединялся с другимкабинетом. И вот раненые из нашей «палаты» просят прикурить, я пойду прикурю. А тутиз соседнего класса зовут с той же просьбой. Получалось, что я целый месяцприкуривал для других по 40-50 раз в день. Удивительно, но сам так и не закурил ни вгоспитале, ни после войны. Хочу сказать, что мой отец и дед тоже не курили. Сейчас уменя две дочери, четыре внука, уже семь правнуков появились. И никто не курит!   И другой миф, что перед боем нашим солдатам поголовно давали сто граммов водки,мол, потом многие из-за этого в мирное время спились, он также развеял напрочь.  - Это миф, что нашим воинам перед атакой обязательно давали водку. Так ВладимирЖириновский заявил, будто нашим солдатам давали много водки, поэтому мы победили.Помню, нам водку давали в праздничные дни: 23 февраля  - День Красной Армии, 7ноября - День Октябрьской революции, на Новый год, на 1 Мая. Летом вообще водки недавали, а зимой изредка в сильные морозы для согрева.   После этого Наталья Васильевна Рыжкова поблагодарила Григория Григорьевича засодержательный рассказ и представила генерал-лейтенанта в запасе, бывшего первогозаместителя командующего Северо-Кавказским округом внутренних войск ГригорияПетровича Фоменко, участника ряда конфликтов на территории Советского Союза идвух военных кампаний на территории Чеченской Республики.        

  Сначала Григорий Петрович кратко рассказал о своей биографии. Срочную службу онпроходил в пограничных войсках КГБ СССР. Во внутренних войсках МВД России – с1972 по 2007 год. Участвовал в урегулировании межнациональных конфликтов вреспубликах бывшего СССР, в первой и второй чеченских кампаниях. Значительнаячасть военной службы связана с Северным Кавказом, здесь командовал дивизиейоперативного назначения, был заместителем командующего войскамиСеверо-Кавказского округа внутренних войск по чрезвычайным ситуациям. С 2003 по2006 год – военный комендант Чеченской Республики. Неоднократно руководилпроведением специальных операций.  Более подробный рассказ Григория Петровича о службе был насыщен событийнымиэпизодами и держал в напряжении всех участников мероприятия вплоть до концарассказа.  Он отдал службе во внутренних войсках почти сорок лет. Прошёл ступени от рядовогодо генерала. А ведь когда-то и не помышлял о ратной стезе. После «восьмилетки» пошёлучиться на комбайнера. Трудовой стаж Григория Петровича начался в родном колхозе,где он очень неплохо управлялся с огромной машиной. За первую страду парня отметилиграмотой райкома партии, за вторую – наградили от имени Ростовского областногокомитета комсомола. Точку в списке побед в битвах за урожай поставил призыв вармию: следующие два года он служил в погранвойсках КГБ СССР. Этот периодоказался «стартовой площадкой» для выбора будущей профессии. На «гражданку» сынродителей-крестьян возвращаться не стал – он поступил в Орджоникидзевское высшееобщевойсковое командное училище Министерства обороны СССР.  «Собственно, с этого момента и началась моя служба, – рассказывает ГригорийПетрович. – Ни разу о своём решении не пожалел. Судьба свела меня с людьми, которыхсчитаю настоящими патриотами. Они интересы Родины ставят выше собственных,работают на износ, намечают себе труднейшие задачи и обязательно их решают».  Да и сам Фоменко – из плеяды таких личностей. Ещё молодым офицером дневал иночевал в полку, изучал личный состав, не стеснялся спрашивать у подчинённых то, чегосам не знал досконально. Позднее, когда командовал полком и дивизией, «кабинетнуюработу» сводил к минимуму, стараясь как можно чаще присутствовать наротно-взводных занятиях. Причём приходил неожиданно, чтобы объективно оценитьподготовленность руководителя, его умение общаться с подчинёнными. Не потому, чтоне доверял: докладам и отчётам предпочитал личное «погружение» в нюансы боевойподготовки. География его службы – практически вся страна, имя которой – СССР.Довелось бывать и в Сибири, и на Крайнем Севере, и в республиках бывшего Союза. Вовремя спецкомандировок подразделения внутренних войск параллельно с выполнениемпрямых обязанностей решали и другие задачи.  «В декабре 1988 года в Армении произошло сильное землетрясение,  - вспоминаетГригорий Петрович. – Серия подземных толчков за 30 секунд практически уничтожилагород Спитак и нанесла сильнейшие разрушения Ленинакану. Я тогда был заместителемначальника Пермского высшего военного училища внутренних войск. МЧС ещё несуществовало, и в зону ЧП отправили воинские подразделения, в том числе и нашихкурсантов. Ребята не только работали на расчистке завалов, искали уцелевших людей,но и занимались своими прямыми обязанностями – охраняли общественный порядок,пресекали мародёрство».  Однако воспоминания об Армении связаны не только состихийным бедствием.  «Когда бывал дома в отпусках, всегда перебирал фотографии своих предков, которыев далёкие годы служили в тех же местах. Обращал внимание на надписи особымшрифтом – «Эрзрум», «Карс», «Тифлис». В начале 80-х прошлого столетия, послеокончания Военной академии имени Фрунзе, я, уже будучи начштаба бригадывнутренних войск, поехал в отпуск навестить деда – ему было тогда далеко за 80.Рассказывал о своей службе на юге. Когда упомянул о Большом Арарате, Карсе, Ани иЭрзруме, которые находятся в Турции, он крепко схватил меня за руку и на своёмсмешанном русско-украинском наречии спросил: «А хто отдав цю землю, там же мойстарший брат Микола служив ещё до той войны?» Это он имел в виду – до Первоймировой. Тогда я и понял, какую огромную территорию потеряла и Армения, иРоссийская империя. Даже представить себе не мог, что и СССР вскоре перестанетсуществовать».  В Баку, Нагорном Карабахе и Фергане пришлось выполнять уже боевые задачи:пресекать столкновения противоборствующих сторон, разоружать бандитов, охранятьбеженцев.  «На одном из блокпостов в Узбекистане, – рассказывает Фоменко, – нашим курсантами десантникам Министерства обороны пришлось вступить в бой с экстремистами,которые пытались прорваться на мотоциклах через опорный пункт. В результатеперестрелки бандитов уничтожили. К сожалению, и среди курсантов были потери, -вздыхает генерал. - Особенно часто люди гибли в Нагорном Карабахе. Наверное,внутренние войска были тогда ещё не совсем готовы к подобным событиям, потому исовершалось много ошибок. Сказывались отсутствие опыта, полноценной общевойсковойподготовки и противоречивое отношение к нам местного населения. Ведь нередко вдраках достаётся тому, кто разнимает».  Во время теракта на стадионе «Динамо» в Грозном 9 мая 2004 года в результатевзрыва бомбы, заложенной под трибуну, был убит президент Чечни Ахмад Кадыров.Фоменко тогда получил ранение и контузию.  «В ту пору я был военным комендантомЧеченской Республики и имел оперативную информацию о возможной провокации. Ноподробностей, разумеется, не знал, – вспоминает генерал. – Поэтому постояннопредлагал провести праздничные мероприятия на территории бригады внутреннихвойск, расположенной в районе аэропорта «Северный». К моему мнению, к сожалению,тогда не прислушались».  Подробно Григорий Петрович описывает случившуюся трагедию в книге «Я былкомендантом Чечни», которая вышла в свет пять лет назад. Писать мемуары Фоменконачал ещё в период службы.  «Это моя третья книга. Первую – «От солдатских погон – до генеральских» – подготовил к печати, когда был комендантом Чечни. В ней попытался взглянуть напрожитое через призму времени, проанализировать свою офицерскую службу инапутствовать молодёжь. Потом вышел сборник воспоминаний «Во внутренних войсках».На его страницах специально акцентировал внимание не столько на собственнойбиографии, а на жизненных историях боевых товарищей, с которыми за десятилетияслужбы в войсках правопорядка меня свела судьба.  Думаю, чтение военно-мемуарных произведений может быть полезно каждомуофицеру-руководителю. В таких книгах переосмысливаются различные события,явления. Ошибался ли я? Конечно! И о своих просчётах написал. Если эти знанияпомогут нынешним командирам организовать службу в подразделениях или спастижизни подчинённых, мой труд окажется не напрасным.  В книге «Я был комендантом Чечни» представлены не только мои воспоминания.Работая над рукописью, довелось пообщаться с десятками людей: бойцами, офицерами,генералами… «Лопатил» публикации в газетах и журналах, особенно ведомственных,изучал архивные документы».  Сейчас Григорий Петрович работает над очередной книгой. Недавно побывал наДальнем Востоке. На высоте Заозёрная, где его отец воевал с японцами.Фоменко-старший был обычным солдатом. Великую Отечественную закончил подКёнигсбергом. Оттуда попал сразу на японский фронт. Демобилизовался в званииефрейтора.  Сын дослужился до больших звёзд. Без всяких протекций. Более того, сталотцом и дедом для тех, кто намерен продолжить ратное дело.  «Оба сына – офицеры. Старший – уже подполковник, младший – майор, – говорит главасемейства. – Старший внук Иван – на выпускном курсе в Новочеркасском суворовскомвоенном училище МВД России. Младший внук Данила только начинает свой путь в этомже учебном заведении. Сыновья - наша опора и гордость. Жена, кстати, тоже в своёвремя служила во внутренних войсках, она – старший прапорщик в отставке. Буду рад,если и правнуки решат продолжить нашу военную династию», – завершил свой рассказгенерал-лейтенант Григорий Петрович Фоменко.  Наталья Васильевна Рыжкова поблагодарила Григория Петровича за содержательныйрассказ о своей службе и предоставила слово полковнику в запасе, участнику боевыхдействий в Афганистане и Чеченской Республике Валерию Ивановичу Елеве.          

  Валерий Иванович, начиная свой рассказ, тепло отозвался о роли казачества, егоисконном предназначении в служении Отечеству. Весь рассказ Валерия Ивановича былпостроен на выверенной грамотной научной основе, изобиловал раскрытием терминов,которые используют казаки в своей повседневной жизни. Он рассказал о своём участиив боевых действиях в Афганистане, вводе федеральных войск на территориюЧеченской Республики.  После этого ведущая мероприятия Наталья ВасильевнаРыжкова предложила всем участникам мероприятия задавать вопросы гостям встречи,перейдя к дискуссии в формате «Вопрос-ответ» на тему: «Военно-патриотическоевоспитание современной молодёжи».            

  По нескольким вопросам, заданным студентам института ветераны дали развёрнутыеответы, полностью удовлетворив интерес участников мероприятия.  Мероприятие продолжило выступление студентки-казачки 1 курса института ЮлииБучковской, продекламировавшей стих о любви к Родине «Верный спутник казака»Александра Мецгера.          
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Встреча поколений
11.12.17 11:00

  Завершило официальную часть мероприятия итоговое фотографирование.          

  Ветераны, преподаватели и студенты института по окончании фотографированияприняли участие в совместном чаепитии. Сдоба к столу была приготовлена рукамистудентов института – многочисленных призёров всевозможных конкурсовкондитерского мастерства различного уровня, обучающихся по профилю «Технологияхлеба, кондитерских и макаронных изделий».       

  Ветераны по достоинству оценили труд наших хлебопёков и старались выведать у нихрецепт приготовления хлебобулочных изделий. За столом ветераны рассказывалиистории из своей биографии, делились своим жизненным опытом и радостью отсовместно проведённого времени со студентами института.        
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